
  Comune di Padova
                   Settore Servizi Istituzionali 

I COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DELLA QUALITA' DELLA VITA, PARTECIPAZIONE E PARI OPPORTUNITA'

Sicurezza Urbana, Polizia Locale, Protezione Civile, Partecipazione, Decentramento-Quartieri, Servizi Informatici e Telematici, 
Programma Agenda Digitale, Avvocatura Civica, Affari generali, Politiche di Genere e Pari Opportunità, Semplificazione Amministrativa

Seduta del 03 Maggio 2021
  Verbale n. 13 della I Commissione 

 
L'anno 2021, il giorno 03 maggio alle ore 15.00, regolarmente convocata con lettera d'invito dei Presidenti, 
si è riunita in modalità videoconferenza, la Commissione I. 
Ai sensi del vigente Regolamento la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
TARZIA Luigi Presidente P MONETA Roberto Carlo Capogruppo P
SANGATI Marco V.Presidente P CAPELLINI Elena Capogruppo P
TURRIN Enrico V.Presidente P MOSCO Eleonora Componente P
BERNO Gianni Capogruppo P BETTELLA Roberto Componente P
RAMPAZZO Nicola* Capogruppo AG TISO Nereo Componente P
SCARSO Meri Capogruppo A PILLITTERI Simone Componente P
PASQUALETTO Carlo Capogruppo P LUCIANI Alain Componente P
FORESTA Antonio Capogruppo P SODERO Vera Componente P
PELLIZZARI Vanda Capogruppo P SACERDOTI Paolo Roberto Componente A
CAVATTON MATTEO Capogruppo P *RUFFINI Daniela Consigliera P
BITONCI Massimo Capogruppo AG
CUSUMANO Giacomo Capogruppo P
* RAMPAZZO Nicola delega Ruffini Daniela

Sono presenti in rappresentanza dell’Amministrazione comunale:   il  Vice Sindaco - Assessore Andrea Micalizzi;  il Capo 
Settore Gabinetto del Sindaco Dott.ssa Luciano Fiorita l’Assessore alla Sicurezza Urbana e Polizia Locale Diego Bonavina; 
l’Assessora al Sociale Marta Nalin; il Commissario Capo P.O. Dott. Andrea Boscarollo per delega del Comandante del Corpo 
di Polizia Locale e Protezione Civile Dott. Lorenzo Fontolan.

Sono inoltre presenti i Consiglieri Enrico Fiorentin e Anna Barzon.

Partecipano alla riunione, inoltre, i seguenti rappresentanti delle Associazioni: Sig. Giovanni Zamponi  Circolo Nadir; Sig.ra 
Pamela Mastrilli   Cooperativa Il  Sestante unitamente alla Sig.ra Grazia Giulia (referente operativa delle attività progetto 
Spiazziamo che interessa p:zza Mazzini e aree limitrofe); Sig. Filippo Ascierto  Associazione Andromeda.

Sono altresì presenti:
Gli uditori  Sig.ri Giovanni Iacono e Susanna Scotti 

Segretari presenti: Michela Greggio e Grazia Capodivento; verbalizzante Grazia Capodivento.

Alle ore 15,06 il Presidente Luigi Tarzia  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta con il seguente 
ordine del giorno:

• Piazza Gasparotto, processi partecipativi volti a migliorare la qualità della vita: audizione di alcune Associazioni che 
operano nella piazza;

•   Varie ed eventuali.

•
Tarzia Luigi 
Presidente I 
Commissione

Apre la seduta; informando  che la seduta è registrata e che il video della stessa, trattandosi di 
seduta pubblica, sarà successivamente pubblicato (GDPR – Regolamento UE 679/2016) nel sito 
istituzionale dell’Ente www.padovanet.it.
Procede all’appello nominale. 
Saluta e ringrazia per la presenza gli Assessori Bonavina e Nalin, il Commissario Boscarollo per 
delega del Comandante Fontolan, gli ospiti il Sig. Zamponi del  Circolo Nadir, Sig. Ascierto della 
Associazione Andromeda, la Sig.ra Mastrilli  della Cooperativa Il Sestante unitamente alla Sig.ra 
Giulia, il Vice Sindaco Micalizzi,  il Capo Settore Gabinetto del Sindaco Dr.ssa Fiorita.
Introduce gli  argomenti all’ordine del giorno odierno e, di concerto con gli Assessori ed il Vice 
Sindaco, il Presidente, cede la parola al Sig. Ascierto dell’Associazione Andromeda.
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Sig. Ascierto 
Filippo  
Associazione 
Andromeda

Ringrazia dell’opportunità di far conoscere l’attività nel territorio dell’Associazione Andromeda. Essa ha 
già operato in passato in zona Anelli, dietro il Centro Giotto ed è attiva non solo nella riqualificazione del 
territorio, ma anche nel settore della solidarietà sociale, supportando le donne vittime di violenza e le 
persone  in difficoltà. Altro intervento portato avanti con successo è quello svolto nei giardini dell’Arena, 
tramite occupazione con attività ludiche,  sport  e commercio.  Tale intervento è stato sostenuto da 
volontari e dall’Amministrazione Comunale, che ne ha sposato la causa e grazie al supporto della 
Polizia Locale e dei Nonni Vigili, che con la loro presenza hanno scoraggiato la presenza di soggetti 
che  causavano  degrado  urbano.  L’Associazione  ha  riscontrato  che  è  necessario  dare  continuità 
all’azione intrapresa, in quanto dopo un trimestre i giardini dell’Arena sono diventati un punto di  ritrovo 
dei giovani e non più  luogo di incuria. Questa esperienza ha ispirato l’avvio di altre attività, quali il 
supporto alle Associazioni già operanti in Piazza De Gasperi nel progetto di riqualificazione, elaborato 
dal Comune. A tal scopo, l’Associazione ha preso in affitto un’attività commerciale (ex macelleria). In 
tale edificio sono stati istituiti un CAF e, grazie al sostegno di volontari di tutte le età, uno spazio dedito  
all’aiuto compiti, all’insegnamento della lingua italiana agli stranieri, nonché la distribuzione di computer 
rigenerati  alle famiglie indigenti,  per favorire l’accesso alla didattica a distanza dei  ragazzi,  causa 
COVID. L’obiettivo dell’Associazione, alla luce del successo riscontrato dalla sua attività, è quello di 
intervenire nella riqualificazione di Piazza Gasparotto, affiancando coloro che già svolgono un’attività 
sociale,  avendo riscontrato e documentato una situazione di forte degrado sociale ed ambientale, 
nonostante  l’intervento  di  pulizia  urbana  (rifiuti,  escrementi),  informando  l’Assessore  Nadin. 
L’Associazione ha interagito con i tossicodipendenti, fornendo loro supporto e facendo notare la propria 
presenza agli addetti allo spaccio, il tutto nell’ottica di scoraggiare comportamenti illegali. Il riscontro 
dell’intervento è stato positivo. L’Associazione ha rilevato anche la presenza di senzatetto, sollevando, a 
mezzo lettera di segnalazione, la questione dell’opportunità del pernotto negli stessi presso le strutture 
ad essi già dedicate dall’Amministrazione Comunale, seppure alcuni di essi manifestano la volontà di 
non allontanarsi dalla Piazza. La Polizia Locale è intervenuta, assicurando ai senzatetto soggiornanti 
nella Piazza, un luogo idoneo al pernotto. L’Associazione è attiva in Piazza Gasparotto dallo scorso 
febbraio  e  mette  a  disposizione  delle  Associazioni  e  dell’Amministrazione  i  suoi  volontari,  per 
raggiungere l’obiettivo di lotta alla droga.

Presidente Tarzia Il Presidente prende la parola, ringrazia il  Sig. Ascierto del suo intervento e invita a conferire il  Sig. 
Zamponi Giovanni del Circolo Nadir. 

Sig. Zamponi 
Giovanni  Circolo 
Nadir

Si presenta quale rappresentante di un insieme di Associazioni presenti in Piazza Gasparotto:  Circolo 
Nadir che è un Circolo ARCI, presente dal 2017, il coworking CO+, gruppo di professionisti presente dal 
2014, un Orto Urbano, presente dal 2014 ed altre Associazioni. Sono presenti altre attività, gestite e 
finanziate da volontari, quali organizzatori di eventi ed attività culturali svolte sia al chiuso nel Circolo 
Nadir che all’esterno ed attività di servizio e mutualismo per i più bisognosi. Tali Associazioni sono 
giunte in Piazza, coinvolgendo gli  abitanti  del quartiere scoraggiati  da affitti  elevati,  poiché Piazza 
Gasparotto  era un luogo abbandonato a se stesso, venendo da decenni  di  incuria.  Il  Circolo ha 
occupato uno degli  immobili,  pagando un affitto  per avviare la  sua attività  in loco, rilevando una 
situazione particolare. Dal punto di vista urbanistico ha constatato che essa è situata in zona centro, ma 
di fatto, assieme alla zona Stazione, si configura quale periferia urbana, con forte presenza di persone 
senza fissa dimora, nonché di soggetti dediti all’abuso di sostanze e spaccio. L’approccio a queste 
figure è stato improntato all’assistenza e alla comprensione, in quanto risultanti di questioni complesse, 
non risolvibili nell’immediato e necessitanti di un affiancamento costante. Lo scoppio della pandemia ha 
rallentato la presenza delle Associazioni, in quanto fondata sul volontariato e il progetto è quella di 
riaprire le attività nei mesi primaverili ed estivi. L’intervento delle suddette Associazioni è improntato 
all’ascolto, in quanto un approccio di tipo coercitivo ha la conseguenza di non eliminare il degrado 
sociale, ma di spostare il problema in altri luoghi meno presenziati. Le Associazioni, pur  ringraziando le 
Forze dell’Ordine impiegate nel presidio di Piazza Gasparotto e della Stazione, con una presenza di tre-
quattro  passaggi al  giorno, ha riscontrato che i  fenomeni  di  degrado non risultavano eradicati,  di 
conseguenza o è necessario intensificare la presenza delle Forze dell’Ordine, implicando problemi 
logistici ed economici per L’Amministrazione oppure affrontare il problema da un altro punto di vista, 
intervenendo sulle questioni sociali ed economiche che causano il fenomeno dello spaccio di sostanze 
stupefacenti. Per quel che riguarda l’approccio con i tossicodipendenti, essi necessitano di assistenza 
medica, psicologica e di sportello, riscontrando che un intervento di tipo coercitivo non produce l’utilità 
sperata. 
E’ per  questo  che  le  Associazioni  suddette  richiedono l’intervento  dell’Amministrazione Comunale 
mediante l’inserimento di operatori sociali, nonché l’apertura di sportelli di ascolto, nell’ottica di una 
soluzione nel medio-lungo termine. 

Presidente Tarzia Il  Presidente prende la parola,  ringrazia il  Sig. Zamponi del suo intervento e invita a conferire 
Sig.ra  Mastrilli  della  Cooperativa  Il  Sestante  unitamente  alla  Sig.ra  Giulia  Grazia, referente 
operativa delle attività progetto Spiazziamo. 

Sig.ra Mastrilli 
Pamela  
Cooperativa 
Il Sestante

La presenza e conoscenza del territorio di Piazza Gasparotto della Cooperativa è soprattutto storica, 
risalente tra il 2010 ed il 2014, quando, grazie a Finanziamenti Europei, la Cooperativa ha portato un 
progetto  riguardante  l’area  in  questione,  in  quanto  individuata  quale  bisognosa  di  processi  di 
riqualificazione. A mezzo di pannelli fotografici esplicativi, illustranti percorsi risalenti ad una decina di 
anni fa, fatti con i ragazzi frequentanti la Piazza, nell’ottica di riappropriarsi degli spazi e degli edifici,  
divenuti  non  luoghi,  in  quanto  sfitti.  Nel  corso  del  decennio  la  situazione  è  migliorata,  grazie 
all’intervento dell’Amministrazione e alla presenza di nuove Associazioni di volontariato, che hanno 
rivitalizzato  l’area,  anche  se  risultano  tuttora  presenti  problemi  complessi,  quali  la  presenza  di 
senzatetto, soggetti dediti all’abuso di sostanze e la questione della sicurezza data dalla presenza dediti 
alla vendita si sostanze illecite  richiedenti interventi integrati per unire tutte le forze a disposizione, al  
fine di una soluzione del problema che non implichi lo spostamento dello stesso. La Cooperativa è 
tornata attiva nel territorio nel 2017, utilizzando uno spazio privato della Piazza per aprire  la Scuola di 
Lingua Italiana e Cittadinanza Attiva per le persone accolte dalla stessa Cooperativa, assistendo al 
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fenomeno dell’abuso di sostanze, situazione, come sopra citato, migliorata. Ad oggi, la Cooperativa il 
Sestante è attiva soprattutto in Piazza Mazzini, grazie alla progettualità del Gabinetto del Sindaco e del 
Settore  Servizi  Sociali,  che  hanno  voluto  promuovere  un  percorso  partecipato,  supportando  le 
Associazioni  presidianti  il  luogo  da  anni.  Aggiunge  che  Padova  è  stata  nominata  Capitale  del 
Volontariato,  ma che, sebbene i  volontari  rappresentino un valevole capitale umano,  essi  devono 
essere affiancati da professionisti del Settore, soprattutto per la complessità delle questioni oggetto 
della riunione. Cede la parola a  alla Sig.ra Giulia Grazia del Progetto Spiazziamo.

Sig.ra Giulia 
Grazia Progetto 
Spiazziamo 

Il Progetto Spiazziamo, in collaborazione con il Gabinetto del Sindaco ed il Settore Servizi Sociali, attua 
percorsi partecipati per la rigenerazione urbana e sociale di Piazza Mazzini, mediante l’attivazione e la 
valorizzazione di risorse già presenti sul territorio e nell’area circostante (area della Stazione, Piazza del 
Popolo, Piazza Alcide De Gasperi. Questo è l’obiettivo del Progetto ad oggi e che intende perseguire 
nei prossimi anni. 
Alle ore 15,39 entra il Consigliere Luciani

Presidente Tarzia Il Presidente ringrazia le Associazioni per l’impegno profuso nel territorio e chiede al Commissario 
Boscarollo di intervenire per approfondimenti sugli interventi della Polizia Locale, sull’impegno delle 
unità impiegate e sulle criticità riscontrate.

Commissario 
Capo P.O. Dott. 
Boscarollo Andrea

Piazza  Gasparotto  è  un’area  che  viene  attenzionata  da  diverso  tempo,  in  seguito  alle  molteplici 
segnalazioni ricevute, riguardanti le frequentazioni, le presenze, alcune segnalazioni di disagio, di incuria e 
di degrado urbano, anche se sono stati fatti già tentativi con esiti positivi e la situazione è nettamente 
migliorata.  La  Polizia  Locale  con  la  Squadra  di  Sicurezza  Urbana,  rappresentata  in  riunione  dal 
Commissario medesimo e dal Vice Commissario Dott. Riccardo Pampolari, presidia la zona e le aree 
limitrofe quotidianamente. Gli interventi sono operati sia in autonomia sia in sinergia con le altre Forze 
dell’Ordine, quali Questura e Carabinieri. I controlli si sono particolarmente intensificati anche nel periodo 
della pandemia sin dallo scorso anno, svolgendo servizi di presidio, controllo e prevenzione, a mezzo 
identificazione delle persone frequentanti  i  suddetti  luoghi,  in particolare stranieri,  i  quali,  in caso di 
riscontro di irregolarità, vengono perseguiti con gli strumenti forniti dalla legge. A titolo di esempio, nei mesi 
scorsi, sulla base di una segnalazione proveniente dal Settore Servizi Sociali, di cui alcuni uffici sono 
presenti in Piazza Gasparotto, è stato identificato un cittadino straniero che importunava e molestava le 
persone, anche i dipendenti comunali stessi che si recavano sul posto di lavoro. Grazie alla collaborazione 
con l’Ufficio Immigrazione della Questura, oltre all’identificazione e al deferimento all’Autorità Giudiziaria, a 
causa di alcuni reati di cui si era reso autore, è stata possibile la sua espulsione dal territorio nazionale.  
Inoltre, viene effettuato servizio di contrasto allo spaccio di sostanze stupefacenti, perseguendo non solo 
chi spaccia, ma anche i consumatori a mezzo di sanzioni amministrative. Queste azioni sono oggetto di  
quotidiano servizio sul territorio.  

Presidente Tarzia Il Presidente ringrazia il Commissario Boscarollo e cede la parola al Vice Sindaco e agli Assessori. 
Assessora
al Sociale Nalin  
Marta

Prende  la  parola,  ringraziando  i  partecipanti  alla  riunione.  La  situazione  presente  in  Piazza 
Gasparotto  è nota,  così  come si  è  a conoscenza delle  difficoltà  riscontrate dalle  Associazioni 
operanti in essa, dovuta alla configurazione chiusa della Piazza stessa ed alla presenza di edifici 
sfitti, che rende la zona poco abitata dai cittadini. Le stesse problematiche sono state riscontrate in 
Piazza De Gasperi, nei due anni che hanno portato ad un percorso partecipativo che ha portato a 
progetti di rigenerazione anche fisica. Il coinvolgimento dei cittadini abitanti di Piazza De Gasperi 
ha costituito un valore aggiunto, è stato determinante al miglioramento della situazione. E’ proprio 
a  tal  proposito  che  l’Amministrazione  Comunale  ha  scelto  di  spostare  alcuni  uffici  in  Piazza 
Gasparotto, incontrando la realtà già in essere nella Piazza a scopo conoscitivo, per trasferire 
servizi utili all’utenza del posto. Uno studio è stato portato avanti dagli operatori sociali grazie alla 
collaborazione con la  Cooperativa  Equality,  per  comprendere la  tipologia  dei  frequentatori.  La 
pandemia ha, purtroppo fortemente rallentato tale attività. L’approccio dell’Amministrazione, che si 
esplica a mezzo Settore Servizi Sociali è basata sulla conoscenza della realtà, all’individuazione 
dei problemi ed è orientata ad un approccio  inclusivo e multidisciplinare. La rete con le Forze 
dell’Ordine è fondamentale, sia quando si parla di interventi nei confronti dei senza dimora, sia 
quando  si  parla  del  problema  dello  spaccio  di  sostanze  stupefacenti.  L’Amministrazione  non 
guarda al problema su Piazza Gasparotto come ad un luogo a sé, ma come ad una parte di un 
insieme più ampio.  E’ per questo che è stato chiesto alla Cooperativa Sestante un aiuto per 
attivare un percorso che comprende Piazza Mazzini, zona Stazione, Piazza De Gasperi e Piazza 
Gasparotto, proprio per ridurre il problema dello spostamento da una piazza ad un’altra, senza 
una risoluzione effettiva della questione, che richiede un approccio più  complesso, basato sul 
sostegno delle Associazioni storicamente operanti nei luoghi oggetto di discussione. 

Presidente Tarzia Ringrazia  e  chiede  al  Vice  Sindaco  se  sono  previsti  interventi  urbanistici  sulla  Piazza,  di 
abbellimento nel prossimo futuro, se si è pensato ad una miglioria della rete urbana.

Vice Sindaco - 
Assessore 
Micalizzi  Andrea

Ringrazia le Associazioni intervenute e già incontrate a più riprese per un consulto sulle azioni 
intraprese nella zona in questione, per le attività essenziali che quotidianamente svolgono e ne 
condivide la sensibilità con cui si approcciano al problema; l’Amministrazione, che è attiva tramite 
il  Settore Servizi Sociali condivide che esso va affrontato con l’obiettivo di non spostarlo in altri 
luoghi. Fondamentale è una miglioria delle strutture e dell’arredo urbano, nella zona compresa tra 
la Stazione ed il Centro. Interventi sono in corso ed in programma nei giardini dell’Arena, zona 
Giotto, Piazza De Gasperi, Piazza Mazzini, al fine di fornire gli strumenti ai cittadini residenti in 
queste zone ed alle attività economiche operanti di poter affrontare al meglio il problema della 
riqualificazione degli  spazi.  In  Piazza  Gasparotto  è  stata potenziata  l’illuminazione,  sono stati 
inseriti elementi di arredo che rendono l’area più accogliente, sono stati avviati interventi di natura 
partrimoniale, quale l’acquisito dei locali che prima erano vuoti ed in cui hanno attualmente sede 
del  Settore  Servizi  Sociali,  consentendo all’Amministrazione la  effettiva  presenza in  loco,  con 
effetti positivi sui residenti, portando, in Piazza l’utenza, al fine di popolare la zona. E’ in corso il 
trasferimento di Azienda Zero, che porterà a sua volta utenza, persone e fruizione, aiutando in tal 
modo  le  attività  già  presenti.  Altro  intervento  a  carattere  manutentivo  in  corso  d’opera  è  la 
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sistemazione  del  solaio  della  pavimentazione  e  del  garage  sottostante,  dato  in  gestione  al 
Comune,  nonchè  è  in  progetto  l’eliminazione  della  vasca  centrale,  costituente  una  barriera 
all’ingresso della Piazza e favorente l’occultamento visivo, dando un senso di apertura al luogo. La 
volontà dell’Amminisrazione è quella di essere presente ed attiva con le risorse a disposizione. .

Presidente Tarzia Ringrazia e cede la parola al Vice Presidente Sangati.
Vice Presidente
Sangati Marco 

Condivide con le Associazioni e con l’Amministrazione che il problema del degrado sia complesso 
e  che  sia  da  evitare  una  soluzione  che  porti  allo  spostamento  dello  stesso  in  altri  luoghi,  
prendendo  ad  esempio  ciò  che  si  è  già  verificato  in  zona  Cavalcavia  Borgomagno.  E’  stato 
realizzato un parco giochi non molto frequentato e la zona verde è stata recintata. L’attività di 
spaccio di sostanze stupefacenti, prima lì esercitata, si è spostata nelle vie limitrofe residenziali, 
rendendola  anche  meno  visibile,  causando  un  aggravamento  del  problema.  Concorda  su  un 
lavoro a lungo termine, cercando di concentrare l’attenzione sul disagio che porta alla dipendenza 
da sostanze stupefacenti.

Presidente Tarzia Ringrazia e cede la parola alla Consigliera Cappellini.
Consigliera 
Cappellini Elena 

Si ritiene soddisfatta, perché, grazie all’ascolto delle Associazioni invitate, ha appurato l’esercizio 
di azioni concrete, dettate dall’amore per la città, dal sacrificio e dall’impegno profuso. Rileva che 
ci sono molte Associazioni meritevoli di attenzione, che lavorano in silenzio, mettendo in campo le 
proprie risorse umane, economiche ed educative, chiedendo all’Amministrazione Comunale se ha 
in progetto un piano di supporto per le Associazioni di volontariato a mezzo sostegno economico e 
convenzioni. 

Presidente Tarzia Invita a rispondere nel merito l’Assessora Nalin.

Assessora Nalin L’attuale Amministrazione dialoga con le Associazioni della Piazza da quattro anni sulle attività da 
realizzare, il Settore Servizi Sociali ha uffici in Piazza Gasparotto proprio per facilitare l’interazione 
con le stesse. Sono stati realizzati una serie di incontri di collaborazione in rete al fine di aiutare le 
persone senza dimora. Attulamente  è in contatto con realtà del territorio che hanno avviato un 
percorso di formazione in relazione alla riduzione del danno. E’ in progetto un incontro anche con i 
SERT,  nonché   la  promozione  di   attività  culturali.  L’emanazione  di  appositi  bandi,  quale  ad 
esempio   “La  città  delle  idee”,  permette  la  partecipazione  delle  Associazioni  interessate  e 
l’erogazione di contributi economici a fronte di progetti meritevoli e si intende continuare a lavorare 
in questo senso.

Presidente Tarzia Cede la parola alla Consigliera Ruffini.
Consigliera 
Ruffini Daniela

Ringrazia gli  ospiti  partecipanti  alla  Commissione e plaude allo  spirito di  collaborazione tra  le 
Associazioni tutte e l’Amministrazione. Mostra apprezzamento per le azioni intraprese, sia di tipo 
prettamente  sociale  che  di  riqualificazione  ambientale  della  Piazza,  augurando  un  proficuo 
proseguimento delle attività. 

Presidente Tarzia Ringrazia la Consigliera dell’intervento e chiede ai rappresentanti delle Associazioni ospiti  quali 
attività  future   sono  in  programma  e  come  intendono  coordinarsi  sia  tra  di  loro  sia  con 
l’Amministrazione,  in  virtù  della  posizione  economicamente  strategica  in  cui  è  sita  Piazza 
Gasparotto. Cede la parola al Sig. Ascierto dell’Associazione Andromeda.

Sig. Ascierto Evidenzia  che  è  necessario  comunicare  all’esterno  la  volontà  istituzionale  di  combattere  i 
fenomeni dell’abuso di sostanze stupefacenti e dello spaccio, coinvolgendo i cittadini.  Sottolinea 
che gli interventi in Piazza Gasparotto possono rappresentare un modello per altre zone comunali 
da riqualificare. L’Associazione Andromeda si propone di trasmettere un modello educativo per i 
giovani che attraversano un periodo di disagio. Ad essa sono stati affidati ragazzi, la cui sanzione 
penale  è  stata  commutata  nell’esercizio  di  Lavori  Socialmente  Utili,  dotati  di  una  casacca  di 
riconoscimento.  Richiede la dotazione di tali  casacche anche ai Nonni Vigili,  ritenendo così di 
allontanare soggetti dediti ad attività illecite. Invita le altre Associazioni operanti in Piazza ad una 
programmazione concertata di eventi e plaude l’intervento della Polizia Locale nella risoluzione del 
problema pernotto dei senza dimora, non ritenendo che la semplice fornitura di una coperta sia un 
approccio idoneo alla questione. Plaude all’incoraggiamento della riqualificazione urbanistica della 
zona,  in quanto sostiene che è proprio il  degrado ambientale ad inibire l’affitto  dei  locali  e lo 
sviluppo di attività economiche. 

Presidente Tarzia Ringrazia dell’intervento e cede la parola al Sig. Zamponi del Circolo Nadir.
Sig. Zamponi Osserva che la questione riguardante Piazza Gasparotto deve essere affrontata

da un punto di vista sociale e non di mero impatto visivo, constatato l’aumento del consumo di 
sostanze tra i giovani. Il Circolo, a tal proposito, ha depositato una proposta all’Amministrazione 
riguardante l’allocazione di unità di strada specializzate nell’abuso di sostanze, con supporto di 
professionisti e l’apertura di sportelli di ascolto per minori. Sottolinea che l’acquisto di sostanze 
stupefacenti in Piazza non coinvolge solo soggetti in disagio sociale. Sono in programmazione 
eventi estivi, per evitare lo spopolamento della Piazza e chiede all’Amministrazione la sostenibilità 
degli spazi in cui si allocano le Associazioni, per facilitarne l’organizzazione, in virtù del fatto che 
alcuni uffici sono sotto gestione comunale, altri sono presi in affitto da privati. 

Presidente Tarzia Ringrazia e cede la parola alla rappresentante della Cooperativa Il Sestante.
Sig.ra Mastrilli Si propone di attivarsi per interagire con le Associazioni ospiti in Commissione, per  realizzare 

iniziative simili a quelle portate avanti con il Progetto Spiazziamo, in modo da creare sinergie sia  
nelle attività che nella richiesta di contributi e fondi futuri. 

Presidente Tarzia In  qualità  di  Presidente  della  I  Commissione,  ringrazia  sia  le  Associazioni  attive  che 
l’Amministrazione, auspicando un futuro incontro di aggiornamento sulla situazione, rilevando che 
la  Commissione è disponibile  all’ascolto  delle stesse.  Cede la  parola  all’Assessora Nalin,  che 
chiede di intervenire.

Assessora
Nalin 

Sottolinea che la necessità  di  un approccio multidisciplinare al  problema riscontrato in  Piazza 
Gasparotto, richiedente consapevolezza e competenza.
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Presidente  
Tarzia 

Auspicando che sia in progetto, da parte dell’Amministrazione, un piano di erogazione di contributi 
economici,  visto il  servizio offerto  dalle Associazioni,  teso a migliorare la qualità della vita dei 
cittadini residenti in Piazza Gasparotto e di coloro che ivi vi lavorano, alle ore 16,30 non essendoci 
altre  richieste  di  intervento,  ringrazia  relatori  e  partecipanti  e  dichiarano  chiusa  la  seduta  in 
videoconferenza.

IL PRESIDENTE DELLA I COMMISSIONE 
         

                        f.to. Luigi Tarzia 

La Segretaria  verbalizzante
       Grazia Capodivento
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